
Protokoll der Mitgliederversammlung des Sport-Club Ottensen 1984 e.V. 

am 17.04.2023 im Bewegungskindergarten SC-Ottensen  

   Mendelssohnstr. 86, 22761 Hamburg 

 

TOP 1: Feststellung der Anwesenheit: 

Die Versammlung wird durch den 1. Vorsitzenden um 20.05 Uhr eröffnet. Er stellt fest, dass 

die Versammlung frist- und formgerecht einberufen wurde. Die Einladung erfolgte über die 

online veröffentlichte Clubzeitung. Es sind zu diesem Zeitpunkt 9 stimmberechtigte Mitglieder 

anwesend. Damit ist die Versammlung beschlussfähig. Um 20.30 Uhr erscheint ein weiteres 

Mitglied, so dass ab dem Zeitpunkt 10 Stimmberechtigte anwesend sind. 

 

TOP 2: Genehmigung des letztjährigen Protokolls: 

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 13.06.2022 wurde in der Clubzeitung 

auf der Homepage des Vereins zusammen mit der Einladung zur JHV veröffentlicht und liegt 

zusätzlich auf der Versammlung aus. Es wird mit 9 Ja-Stimmen einstimmig genehmigt.  

 

TOP 3: Jahresbericht des Vorstandes: 

 

1. Vorsitzender: Mathias Günther gibt einen kurzen Rückblick auf das zweite Jahr in 

seiner Funktion als 1. Vorsitzender. Das Hauptprojekt war die Fortführung der Pflege 

der Homepage.  Diese Aufgabe wurde dankenswerterweise von einem Mitglied aus 

der BB-Abteilung, Sandra Pirker, ehrenamtlich übernommen. Die Neugestaltung und 

Verbesserung der Homepage sowie die Gestaltung und Veröffentlichung der 

Clubzeitung im Netz stieß auf großen Zuspruch. Das Angebot einer 

Aufwandsentschädigung für die geleistete Arbeit lehnte Frau Pirker ab. Der Vorstand 

bedankt sich an dieser Stelle sehr herzlich für dieses Engagement.  

Es fanden regelmäßig Vorstandsitzungen statt, in denen u.a. die Nachfolge der 

Kindergartenleitung und die Erweiterung des Angebotes in den Abteilungen 

thematisiert wurde. 

 

2. Vorsitzende: Die 2. Vorsitzende sieht nach wie vor ihre Hauptaufgabe im Verein in 

der Leitung der Abteilung BB und verweist deshalb auf die Berichte der 

Abteilungsleiter.  

 

Kassenwart:  

Der Verein hat sich hinsichtlich der Mitgliederzahlen von der Coronazeit weitgehend erholt, 

obwohl der Stand vor der Pandemie noch nicht wieder erreicht ist.  

Aktuell hat der SCO 854 Mitglieder, von denen 395 der BB-Abteilung angehören. Die 

Turnabteilung hat 460 Mitglieder, von denen durch das E-Ki-Tu auch viele passive Mitglieder 

sind.  Die Aufnahmekapazitäten sind leider durch fehlende Trainer und Hallenzeiten begrenzt. 

Die im vergangenen Jahr beschlossene, längst überfällige, Beitragserhöhung wurde ab dem 

3. Quartal 2022 umgesetzt. Es gab deswegen keine erwähnenswerten Austritte zu 

verzeichnen. Im Vergleich zu anderen Vereinen aus dem Bezirk liegen die Beiträge des SCO 

immer noch im unteren Drittel. 

Der Kassenbericht 2022 wurde zusammen mit dem Haushaltsvoranschlag 2023 auf der 

Sitzung an die Mitglieder ausgehändigt und besprochen. 

Beides bedarf keiner weiteren Erläuterungen. 

 

Abteilung Basketball: Annette Villwock berichtet über die Situation in der Abteilung. Sie hebt 

hervor, dass es endlich wieder eine normale Spielsaison ohne Einschränkungen gab.  



Die Abteilung ist vor allem im Kinder- und Mädchen - Bereich weiter expandiert. Da es z. Zt. 

wegen fehlender Hallenzeiten keine weiteren Aufnahmekapazitäten gibt, wird keine Warteliste 

mehr geführt. Es gibt genügend Trainer, eine Qualifizierung durch C-Lizenzen wird angeregt. 

Es besteht die Aussicht, dass 3 Trainer bereits in diesem Jahr ihre Lizenzausbildung 

erfolgreich abschließen werden. Die Situation bei den Schiedsrichtern ist allerdings schwierig. 

Der HBV hat sein 75-jähriges Jubiläum gefeiert. Annette Villwock, Tina Blaetter und Philipp 

Schüssler waren dabei und haben den SCO vertreten. Auch die Leiterin von der 

Geschäftsstelle des HBV hat ein Jubiläum gefeiert und Annette war als SCO-Vertreterin 

dabei.  

Alle weiteren Details zum Verlauf der Saison der BB-Abteilung sind dem Protokoll der 

Abteilungssitzung vom 20.03.2023 zu entnehmen.  

 

Abteilung Turnen und Freizeit: Die Abteilungsleitung Isolde Ruck berichtet über die aktuelle 

Lage in der Abteilung. Die Ausstattung der Turnhalle ist immer noch sehr zufriedenstellend. 

Es besteht der Wunsch, wieder ein Zwillingseinrad anzuschaffen, da das alte verschwunden 

ist. 

 

Kindersportgruppen: 

 

Eltern-Kind-Turnen: findet wieder normal statt. Die TN melden sich weiter über das 

Anmeldeportal an. Die Gruppen sind gut besucht. 

 

Spiel-Sport-Turnen: findet wieder regelmäßig statt.  

 

Einrad: die Gruppen sind nicht mehr nach Leistung eingeteilt. Das Angebot kann noch weiter 

ausgebaut werden. 

 

Bewegungsspielgruppen: an diesen Gruppen besteht großes Interesse, es gibt aber immer 

noch keine ÜL. Es gibt eine Interessentin, die aber erst eingearbeitet werden müsste. Evtl. 

macht Isolde zunächst die Gruppen mit einem neuen Konzept mit ihr zusammen.  

 

Fußball: findet wieder statt. 

 

 

Erwachsenengruppen: 

 

Volleyball: die Gruppe ist völlig autonom, es wird nach wie vor kein ÜL benötigt, es sind neue 

Mitglieder dazu gekommen. 

 

Fit und Fun: läuft wie immer sehr gut, die TN sind auch während der Pandemie geblieben, so 

dass jetzt alles wieder wie vorher läuft.  

 

Bauch-Beine-Po: ist weiterhin ausgesetzt, da keine ÜL vorhanden. Auch hier soll die Suche 

intensiviert werden. 

 

In der Mendelssohnstr. ist eine Gymnastikhalle gebaut worden, deren Nutzung sich allerdings 

aufgrund eines Wasserschadens voraussichtlich bis Herbst verzögern wird. Hallenzeiten sind 

beantragt, aber noch nicht bewilligt. Perspektivisch sollen dort Quigong, Yoga und Kindertanz 

angeboten werden. 

Dadurch könnten neue Mitglieder gewonnen werden. 

 



Abteilung Reiten: Das Angebot „Reiten im Kindergarten“ erfreut sich weiterhin großer 

Beliebtheit und ist ein fester Bestandteil des bewegungspädagogischen Konzeptes. Seit dem 

Frühjahr findet das Angebot mit einem leicht veränderten Konzept wieder statt. 

 

PSG: (Prävention sexualisierter Gewalt) Es gibt im Verein 2 PSG-Beauftragte. 

Abteilung Turnen:  Isolde Ruck 

Abteilung BB:  Dennis Boldt 

Bis zum 31.03.2023 waren für die hsj bestimmte Auflagen zu erfüllen, um weiter 

förderberechtigt zu sein.  

• Veröffentlichung der Ansprechpartner PSG auf der Homepage 

• Risikoanalyse 

• Interventionsleitfaden 

• Verhaltensregeln 

• Beschwerdemanagement 

• Implementierung in der Satzung 

• Schulung der PSG – Beauftragten 

 

Dies ist ordnungsgemäß erfolgt. Außerdem haben alle Vorstandsmitglieder, sowie die Trainer 

aus dem Kinder- und Jugendbereich an einer Online – Schulung durch eine Referentin der hsj 

teilgenommen.  

Da die Dunkelziffer von Kindern, die bereits in irgendeiner Form sexualisierte Gewalt erfahren 

haben, sehr hoch ist, soll sich im SCO eine „Kultur des Hinsehens“ entwickeln, damit Kinder 

und Jugendliche Möglichkeiten finden, sich jemandem anzuvertrauen, wenn sie in Not sind. 

Es ist gutes Material vorhanden, um sich weiter mit dem Thema auseinanderzusetzen. 

 

TOP 4: Bericht der Kassenprüfer:  

Die Kasse wurde am 17.04.2023 durch die KassenprüferInnen Christina Blaetter - Lührs und  

Alexandra Niedermeier geprüft. Es gab keine Beanstandungen.  

 

TOP 5: Anträge 

Haushaltsvoranschlag 2023: Der vorliegende Haushaltsvoranschlag wird einstimmig mit 10 

Ja-Stimmen genehmigt. 

 

TOP 6: Entlastung des Vorstandes:  

Auf Antrag der KassenprüferInnen wird der Vorstand en bloc einstimmig entlastet. 

 

TOP 7: Wahlen: 

Es stehen turnusmäßig zur Wahl:  

 

• 2. Vorsitzende/r:  Annette Villwock wird mit 9 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 

wiedergewählt. 

• Schriftwartin: Christine Schröder wird mit   9   Ja-Stimmen und 1  Enthaltung 

wiedergewählt 

• Kassenprüfer/innen:  

Als Kassenprüfer werden en bloc Christina Blaetter-Lührs und Dennis Boldt mit      

8 Ja-Stimmen und 2  Enthaltungen (wieder-)gewählt.   

 

• Abteilungsleitung Turnen und Freizeit: Isolde Ruck wird mit 9 Ja-Stimmen und 1 

Enthaltung wieder gewählt. 



• Abteilungsleitung Basketball: Annette Villwock wurde auf der Abteilungssitzung 

am 20.03.2023 wiedergewählt und von der Mitgliederversammlung mit 9 Ja-Stimmen 

und 1 Enthaltung bestätigt. 

• Jugendwartin: Isolde Ruck wurde auf der Jugendversammlung am 28.03. 2023 

gewählt und von der Mitgliederversammlung mit 9 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 

bestätigt. 

Alle Neu- und Wiedergewählten nehmen ihr Amt an. 

 

TOP 8: Verschiedenes:  

Dennis Boldt stellt sein Anliegen dar, in der BB-Abteilung eine hauptamtliche Stelle für ihn zu 

installieren, um die Arbeit der Abteilung zu professionalisieren und die Ehrenamtlichen zu 

entlasten. Die BB-Abteilung bekommt vom Vorstand den Auftrag dafür eine konkrete 

Zielsetzung zu formulieren. Auf dieser Basis wird sich der Vorstand dann weiter mit dem 

Thema beschäftigen. 

 

 

Ende der Versammlung:  22.25 Uhr 

 

 

 

Versammlungsleitung: Mathias Günther 

 

Protokollführerin:  Christine Schröder 

 

 

 


